J'ai toujours fine et blanche peau Grâce au bon savon du Congo.

Chronique Locale

ROUBAIX

L'ASSEMBLÉE GÉHÉRALE DES ADHÉRENTS

REMISE D'EN OBJET D'ART A M. EUGENE MOTTE

Discours de MM. Edouard Roussel Eugène Dutholt, Edouard Dubois, Eugène Motte

i, com-qui n's a dou**r**-

Cogene Putholt, Edouard Dubois, Eugene Motte On sait que le lendomain de la victoire remportée à la Chambre, par M. Eugène Motte, dans la question de la suppression de l'octroi, "Union Sociale et Patriotique avait ouvert une sou ecaption publique à dix centimes, pour offrir no bjet d'art au vaillant député de Roubaix. En quelques jours les listes mises en circulation par les comités de sections furent couvertes de constitues.

ns toutes les classes de la société, mais sur-Dans toutes les classes de la société, mais surticles les ouvriers, les petits commerçants et petits industriels, c'est-à-dire, chez ceux que projet collectiviste aurait atteints le plus diement et que la courageuse intervention de Motte a sauvés d'un péril certain, so mania un admirable empressement. Cest pour présenter solemellement le souir de Roubaix reconnaissant à son infatigadéfeneeur, que les adhéisents de l'Union ient été convoqués, samedi soir.

Dans la peasée du Comité directeur cette réun devait être une fête intime, une fête de alle Le nombre des assistants et leur enthousement la transformée en une imposante maniagien.

ment, nous devons le constater, il a été voir un spertacle aussi beau et aussi ent que celui présenté par cette foule de toutes les conditions, venus pour

auer laur député. la veille de la bataille électorale, cette ma-action de sympathie et de reconnaissance reticulièrement significative.

ures et dome, quand les monbres du steur de l'Union Sociale et Patriotique endre place sur la scène, au milieu des ents, la gran le salle des fêtes du café archi-comble. Les assistants se tiennent se les uns contre les autres. Beancoup et tiennent dans les couloirs; d'autres marches de l'escalier. Chacun se cassimais une assemblée génerale n'a réuni si nombreux. Il règne dans la salle une blante. La reunion

cablante.

sord de la scène ent été placés les deux travien va offrir tout à l'heure à M. Euse. L'un, « La Renommée », de Céreme, est rande stainetse en verneil, d'une cisclure L'autre, l'e blace », de Raoul Larche, un crier en bronze, d'une très grande valeur Ces deux objets d'art, qui tont l'admirates, cortent des magasins de notre concide Calleustein, horloger-bijoutier, à Rouder-

one Motio paraît, les bravos milion d'une indescriptible que depute de Roubaix vient nelant plusieurs minutes les ette las succident sans inter-s'andissements. La scène est

illonce se rétablit et M. Derrable president de Union Sociale et Pa-rend la partie. Il remercie d'abord l' étre y use en aussi grand nombre à la décadent et le marque sociable de sym-resonna con a unificant defensair des bangiens, (Crise Vive Motte I). Puis M. coente, en excéllents termes, les orateurs, as sont acquillis par des tonnerres d'ap-ités. parole à M. flibuard Roussel, conseil-

vanispal faisant fonctions de

Elscours de M. Edouard Roussel

buard Rousel se lève au milieu d'un em as extraordinaire. Tous les assistants crient: lars el ! Vive M. le Maire ! Il restera à la stree lating in restera a la con place l'or a ques instants que l'ovation con e un très beut discours des de pouvoir reproduire en

etes, or en combattant le

atisfaction visible, le régime débilitant qu'on nous pré-

sedisfaction visible, le régime débilitant qu'on nous préparait.

Pour éviter le danger qui monaçait à Roubaix les travailleurs de toutes classes, il vons fallait l'homme qu'est
M. Eughae Motte.

Sa grande intelligence, sa puissence de travail, son
temperament de lutteur, ess connaissances exprofondies
des antérêts primordiaux de notre cité, et aussi son titre
indiscituble de travailleur, l'hu ont donné, sur ess collègues de la Chambre, une autorité morale assez grande
pour se faire écutier et les ranaisanca ainsi à une notion
plus exacte de la situation spéciale et dangereuse qui
aliait nous être croise.

La tâche clast rude, car nos législateurs avaient voié,
à une grande majorité, le principe de la suppression par
telle des outros, en laissant aux municipalités le soin de
deceider cless mitures si ales pouvaisan alter jusqu'at la suppression compiète.

Vous sieve l'accond que ecte leitinde a reçu dans le
pays; en dehors de Lyon, qui en fait en ce mongret la
dangereuse expérientee, la municipalité de Roubaux reste
la seule qui soit disporte par la tauter.

La saule qui soit disporte par la tauter.

Aussi l'etat des esprits à la Chambre éffit de que la
Commission qui a et act proche.

Commission qui a et ac expense le projet de la municipaitité de Benbax, en a vose l'adoption à l'unanimité, et
cela s'expluse, our nos de pueix, en agresort aut-ement,
se metation en costand ction avec leurs votes précèdents.

Il a failu, dans le doiat que M. Motte a provoqué à la
Chambre, que le terman roit chargi, et, qu'en défendant
la cutes de Roubaix, dont les mitrèts devaine être si
gravonent compiones, il demontre aussi qu'aucune ville
industrielle en France, ne surant anne contra a devant
d'un desastre certain, prentre isodeineat l'instintive d'une
parvelle mesere.

Les membres de Portonat ont enfin compris, qu'il y
avait une l'eure dans la loi aussi voiee, et ils n'ont pas
vontu surrifier Roubaix; nous dovons leur en ôtre reconnuesents.

La question de la suppression complète des octrois
reste our entire rema

Discours de M. Engene Dutini.
M. Engène Duthoit, le sympathique conseiller d'ar-cadissement, pread en nite la parole.
Son discours produit sur la foule des adhérents, no profunde impression et augmente encoré l'en-

namerite particulares qui sattache a ses ionicions, de féderleir, au nom du Corpe minicipal, celui qui depuis bostiti quatre ser, incarne si parlaisment Roubax au Parlamont franças.

Je vondries a mon tour, au neun des cantons de Roubax, oure contibén tous les Roubax ens, tous ceux qui sont nes sur ce soi penereux, et qui ent au ceur l'amour de la ousé tous c'ux qui veux, du tervaril de cette ruche bénerius, sont firse de lerr deputé, avec quel enthousement font se sur veux du tervaril de cette ruche bénerius, sont firse de lerr deputé, avec quel enthousement protei vu sourie vi toranx d'une lutte difficile en chérent engages les plus graves inférêts de la ville et de la rignet.

Mombreux furent les combats d'avant-parde qui, dans le Conseil minietat, out peude la bascale finale luvres dans le l'arlement sur la quession des octrus. Nous ne pardons pas le souves de ce longues sances du soir, veranhes reunions publiques et connadamies; pendant le pardons pas le souves de ce longues sances du soir, veranhes reunions publiques et connadamies; pendant le pardons pas le souves de ce le connadamies; pendant le pardons pas le souve de la ministra de de ses amas, soutint construires, contre des adversarés qui ne vouleient pas su la la construire de du Conseil ministration de la conseil de la longue de la

e. filles de l'Unien Sociale ser, du haut des tri-e, à ce tournoi, d'où notre qui orit si notre ômotion e un duite par des manifes-landes aments, sonores, que

dre, à la tribune metéonele, nos plus chers intérêts, el, comme on peut le prédire asse creame d'être démentet per les événements. Roubeix lui renouvelle, en mai prochain, le mandat qu'il a si bien rempil. Roubeix qui doit tant à M. Ahfred Motte, à l'homme de bien qui fut la createur de plunieurs quartiers, le fondabeur d'industriers puissantes, le bienfaiteur meigne de toutes les cuvrres de prévoyance sociale, a déjà inscrit, à côté u nom de son père, le nom d'Engène Motte sur le livre d'or de ses meilleurs serviteurs. Elle ne lui sers jennis avez recommissance de défendre sans défaifance, sujourd'uni et demain, en mâme temps que sa vie matérnelle, le patrimoine complet des libertés publiques, sans leque à la saurest y avoir de juix sociale!

Iaix sociale!

On peut dire sans exagération que chaque phrase de l'éloquent et vaillant orateur a été soulignée par de franctiques bravos. Les auditeurs littéralement enlevés par la parole chaude, vibrante de M. Eugène Duthoit, ont manifesté leur enthousiasme par des acclamations profongées.

acclamations prolongées.

Discours de M. Dubois

M. Édouard Dubois, ouvrier mécanicien, et l'un
des membres les plus actifs du comité directeur, commence par rendre hommage aux orateurs qui l'ont
précédé à la tribune, à MM. Edouard Roussel et
Eugène Duthoit, les représentants les plus autorisés
de la démocratie organisée. Pour lui, il vient, au
nom de la classe ouvrière honnête, renouveler à M.
Eugène Motte l'expression de son inaltérable attachement.

mom de la classe ouvrière honnête, renouvoler à M. Eugène Motte l'expression de son inaltérable attachement.

S'adressant au député de Roubaix, il ajoute tes bronzes rapelleront à la postérité, les services éminents que vous avez rendus à la France et en particulier à l'industrie et au commerce roubaisiens. Ce sera un haut enseignement pour vos enfants, car, lorsqu'ils auront appris l'histoire de votre père, ils verront que vous avez suivi la route tracée par lui.

M. Dubois félicite M. Eugène Motte d'avoir aujourd'hui la satisfaction, maigré de basses et grossères injures, d'être entouré de tous les hommes de bon sens. Il reste maintenant à vaincre certaines préventions, montrer, l'par exemple, pourquoi nous ne sommes pas révolutionnaires. Nous ne le commes pas parce que nous savons que derrière tous les grands mouvements, il y a de grands crimes. La grande révolution de 1789 n'at-telle pas ouvert les portes à toutes les tyrannies après avoir été faite pour ouvrir lère de liberté et de justice et abolir les privilèges P Nous ne sommes pas non plus révolution de 1789 n'at-telle pas ouvert les privilèges P Nous ne sommes pas non plus révolution naires, parce que nous savons qu'au jour de la révolution le pays serait livré aux envahisseurs.

M. Dubois montre ensuite l'évolution du parti socialiste pendant les dix dernières années et prouve que la rédigion nouvelle du collectivisme n'aura servi que les intrêts de ses apôtres.

Les parcles et dix dernières années et prouve que les intrêts de ses apôtres.

Les parcles et alors donnée au vaillant député de Roubaix. M. Eugène Motte et très ému ; il rappelle qu'on n'évoque jamais en vain le souvenir de son père.

Les trois orateurs qui viennent de parler, se sont servis d'uves lui d'évithètes ten deuxenges : ils es contents de la content de la content de la criment de la content de la criment de la coule de la criment de la criment

Houbaix. M. Engène Motte est tres cinu; il rappelle qu'on n'évoque jamais en vain le souvenir de son père.

Les trois orateurs qui viennent de parler, se sont servis d'après lui d'épithètes trop louangeuses; ils ont outrepasé les bornes de la louange et celles de la reconnaissance. Je n'ai fait que mon devoir, ajoute-t-il; à l'heure du danger, j'étais à mon poste, mais, fort heureusement, je n'étais pas seul. J'étais entouré d'amis, de MM. Aynard, député de Lyon, et Guillain il, député de Dunkerque, qui m'ont offert l'appui de leur parole autorisée et ont été pour moi des auxiliaires paissants. (Cris: Vivo Aynard ! Vive Guillain !)

Si je n'avais pas remporté le succès avant la discussion des articles, poursuit M. Engène Motte, j'avais tout un faiscean de bons arris, comme MM. Théodore Barrois, de Lille, et Stanislas Ferrand, de Paris, prêts à livrer avec moi le bon combat. Mon mérite n'est pas si éclatant. Mais la réunion de ce soir, elle me donne chand au cœur, car c'est une manifestation toute spontanée, toute roubaisienne, toute démocratique. Encore une fois, Roubaix a c'éd à sa nature génèreuse, vous avez trop bien fait les choses vous m'avez crifé!

nifestation toute spontance, toute roubaisionne, toute démocratique. Encere une fois, Roubaix a cydé à sa nature générouse, rous avez trop bien fait les choses, vous m'avez gâté!

Toute la saile crie: Non! non! Vive Eugène Motte!

L'orateur déclare qu'il est trop ému pour dire tout ce que lui dictent sa raison et son cour. Je ne parle bien, dit-il, que quand je suis un peu en colère, ou plutôt, car on ne m'y voit pas souvent, quand je me trouve devant un c'. le. Si jai été éloquent à la Chambre quand j'ai combattu la suppression de l'octroi de Roubaix, c'est aussi que je niètais pas à la tribune un avocat d'office. Mes arguments, je les ai puissé dans les catrailles profondes de cette benne terce de un ville ; c'est que je suis un fils da pays, un «né natif». Je suis né au Galon d'Eau, j'ai. véen au Moulin-de-Roubaix, mon pre naquit à l'Em' unchement, mon arrière grand-père avait son conunerce à «l'Auberge de l'Mouette» et le grand-père de ma femme, M. Duthoit, tenait la Brasserie des Trois Tulipes», où se trouve, aujour-d'hui, le Cercle du Dauphin. Tout cela aurait ai-guisé l'affection que j'ai pour ma ville natale si j'avais eu un instant de lassitude. Je ne me suis pas non plus servi d'une éloquence mmes-le mes paroles n'avaient qu'une c'manation, une émanation de terroir. (Rires et longs applaudisseyients.)

M. Eugène Motte reprend à l'origine le projet de suppression d'octroi. Il désdare qu'il a tout fait pour é-arter le projet quand il viut devant le Conseil municipal, car il ne voulait pas jouer la partie sur un coup de dé. En effet, en pouvait rencontrer une Chambre mal disposée à l'égard du projet roubaiser ; le gouvernement, de son côté, pouvait ne pas se rendre à la vérité, ce qu'il a fait depuis, et faire

coup de dé. En effet, en pouvair rencontrer une Chambre mal disposée à l'égard du projet roubaisien ; le gouvernement, de son côté, pouvait ne pas se rendre à la vérité, ce qu'il a fait depuis, et fairo expier aux députés libéraux seur indépendance.

L'orateur rappelle que M. Henri Carrette avait reprorté un projet tout fait, un texte dans lequel ne faisaient même pas défaut les points et virgules. La minorité a crité casses-cou dès, la première minute. Elle a mentré ee qu'une minorité sage peut apporter de lumière, même au milieu de gens aveugles, elle n'a pas rempli l'office d'un bureau d'enregistrement. (Longue hilarité. Applaudissements prolongés.)

Nous avons posé la question dès le début, ajoute l'erateur, sur son véritable terrain. Nous avons déclaré que nous n'étions nas les adversaires de la suppression des octrois en tant que réforme d'Etat, mais nous ne voulions pas que des empiriques se livrent sur le corps rivant et encore convalescent qu'est Roubaix à une de ces exérations qu'on ne fait d'ordinaire que sur des corps morts.

Que l'Etat fasse un projet d'ensemble, avons-nous dit, tout le monde profitera du rachat des barrières,

car ce rachat sera fait à-compte à demi par les cam-pagnes et les villes. Si les campagnards trouvent un avantage à la suppression de l'octroi pourquoi ne prendraient-lis pas quelques-unes des charges ? M. le Maire a répondu que la ville était asses riche pour supprimer son octroi. Il s'appuyait sur l'exemple de Lyon, mais faut-il que nous fassions des bétises parce que les Lyonnais en ont fait ? (Vifs applaudis-sements.)

Lyon, mais faut-il que nous fassions des bêtises parce que les Lyonnais en ont fait ? (Vifs applaudissements.)

C'était d'autant moins prudent de poursuivre cette réforme isolée que le réseau des tramways dessert et desservirs bien plus encore la banlioue quand il sera complété. Mais les édiles collectivisites n'ont pas you'u se rendre à nos raisons ; ils ont mis le poing sous le nez des industriels au moment même où ils auraient del leur faire des yeux de velours. Les conditions économiques ont changé : auparavant on ne pouvait établir d'industrie ailleurs qu'en ville, car là seulement on pouvait trouver de l'eau en mantité suffisante et de la lumière à bon compte. Aujourd'hui, tout cela est bien changé : les forages nous donnent l'eau et la dynamo l'électricité. Auparavant, on venait s'établir au centre pour que les relations avoc ses clients soient plus faciles ; aujourd'hui, on a le téléphone, l'automobile qui suppriment les distances.

Autre chose encore. Il y a quelques années, bien des villes de notre région ne pouvaient recevoir d'industries, car elles étaient à l'étroit dans leur corset de fortifications. Aujourd'hui, elles sont démantelées, elles offrent des terrains à bas prix et font toutes les avances aux industriels.

L'administration municipale s'est obstinée dans son erreur, ajoute M. Eug. Motte. Comme dans un combat de cogs, nos socialistes ont volé hors du parc; ils ont fait voir leur mécontentement en démissionnant. (Hilarité prolongée). S'ils regardaient ailleurs, ils verraient que leurs collègues des autres villes ne sont pas si entôtés. Le ministre a repouseé les nouvelles taxes de remplacement de Paris, le Conseil municipal n'est pas parti pour cela ; il a repoussé le projet de Lille et le citoyen Delory est resté. A Marseille, de même, où le maire n'a pas persévéré dans son intention des supprimer l'octroi après avoir étudié la question.

de remplacement de Paris, le Conseil municipal n'est pas parti pour cela j. il a repoussé le projet de Lille et le citoyen Delory est resté. A Marseille, de même, où le maire n'a pas persévéré dans son intention de suprimer l'octroi après avoir étudié la question.

Mais tout cela d'est le passé. Sans s'y attarder il faut maintenant envisager l'avenir. Ne nous trompons pas, poursuit l'orateur, le péril, un moment écarté, n'est pas définitivement conjuré. Ce referendum, décliué alors qu'on l'avait promis, on le tente aujourd'hui, mais la lutte va perdre de son caractère économique. On va porter la question sur le terrain de la lutte des classes, car on nou, aunonce déjà pour lundi l'arrivés de Guesde, le crincrin du collectivisme, de Zévaès, son élève, et de Delory. Tous ces beaux apôtres viennent élargir la question et en faire une lutte politique. Que tous ceux qui sont les principaux intéressés dans la prospérité de Roubaix, redoublent d'attention, qu'ils soient bien persuadés que si nous n'avions pas, cette fois, la victoire, la question reviendrait devant le Parlement.

Dans quelques jours, nous afficherous les noms des bons Roubaisiens qui s'offrent aux suffrages de leurs concitovens. Tous sont des esprits clairvoyants, libéraux, soucieux de la libert des autres comme de leur propre liberté; tous sont des républicains du meilleur aloi, mais ils entendent que la politique n'envahisse pas tout et s'arrête très souvent au seuil du Conseil municipal; ils veulent que l'Hôtel de Ville soit la Maison commune, qu'on y soigne les intérêts économiques de la ville et non ceux d'un parti.

Mais pour les faire entrer à la Mairie, conclut M. Eugène Motte, il faut leur préparer les étapes. Ce sera travailler pour le bien et la prospérité de Roubaix.

Cette péroraison est saluée par une triple alve d'applaulisements frénétiques. Quend le silence est rétabil, M. Fegs Dervaux remet à M. Eug. Motte, au mon de l'Unen Social et l'artiotique et de nombreux électeurs, les deux objets d'art comme un hommage de reconnaiseance pour

LES ÉLECTIONS MUNICIPALES

Les candidats collectivistes

Ainsi qu'il fallait s'y attendre, les conseillers démissionnaires se représentent tous aux élections complémentaires du 19 janvier prochain. Les huit ou neuf qui vavient eu quelque velléité d'indépendance et qui voulaient — du moins ils le laissaient dire, —se séparer du Comité Exécutif du P. O. F., sont rovenus au sentiment de leur esclavage. Jules Guesde a parlé et les «indépendants » ont vite mis leurs griefs et leur marvaise humeur dans leur poche, pour répondre l'Présent. Al ! c'est qu'on marche au fouet, dans le parti collectiviste; il n'est pas permis de résister aux injonctions de La Paix, ou, gare l'exclusion! Le citoyen-maire de Croix en sait quelque chose.

LA CONGREGATION de la Sainte-Famille de Notre-Dame de la Delivrance (Calvados), a formé une demande en vue d'obtenir l'autorisation prévue pur la loi du ler juillet 1991, pour l'établissement qu'elle possède rue de Lille à Roubaix.

qu'elle possède rue de Lille à Roubaix.

LE TIRAGE AU SORT. — Les listes de recensement des jeunes gens faisant partie de la classe de 1901 sont affichées, à Roubaix, à l'entrée de la cour des Pompiers, côté gauche de la Mairie.

Les réclamations relatives aux mabadies n'y sont pas portées et les conscrits qui auraient des observations à présenter sont invitée à les soumetre le plus tôt possible, au bureau Militaire, rue Neuve, 20 étage.

Le tirage au sort aura lieu, pour, les 3 cantons de Roulaix, en cette ville, les jours indinnés ci-desans

Le tirage au sort aura neu, pour les 3 cantous de Roubaix, en cette ville, les jours indiqués ci-dessous et chaque séance commencera à 9 heures et demie présises du matin : Roubaix-Ouest, le jeudi 20 courant; Roubaix-Est, le vendredi 31 de ce mois; Roubaix-Nord, le samedi ler février prochain.

LES ARCHIVES MUNICIPALES. — A dator du

LES ARCHIVES MUNICIPALE3. — A dator du lundi 6 janvier, les archives municipales seront ouvertes au public: Le lundi, de 10 heures du matin à midi; le jeudi, de 3 heures à 5 heures du soir ; le sampli, de 10 heures du matin à midi.

En dehors des procès-verbaux du Conseil municipal, des budgets, comptes et arrêtés municipaux, dont la communication est réglée par l'article 58 de la loi du 5 Avril 1884, aucuns documents ou cellections figurant aux archives ne seront communiqués

au public à des jours et à des heures autres que cours plus haut indioués.

plus haut indiqués.

LES OPERATIONS DE LA CONDITION FUBLIQUE EN 1901. — Voici quelle a été, en 1901, l'importance des opérations de la Condition publique municipale.

Il a été consiitionné : 559 colis de soie pesant 50 k. 457 ; 223.748 colis de laine peignée pesant 29.498 kilos 429 ; 51.990 colis de laine filée pesant 6.276 ki, los 995 ; 9.776 colis de blousses pesant 10.276 ki, los 995 ; 9.776 colis de blousses pesant 10.29 k. 504; 19.180 colis de coton pesant 2.067 k. 473. Soit su total : 307, 252 colis pesant ensemble : 36.005 k. 568.

Les opérations pour le marché à terme ont porté sur 723.148 k. Il a été fait 1.995 epérations de décreusage et 31.947 de titrage. Ces résultats sont supérieurs, en général, à ceux de 1900.

Il a été présenté en 1901, 4.593 k. de soie de plus qu'en 1900, et 2.635,213 k. de laine de plus qu'en 1900.

Les cotons ont été par contre en diminution de 341.864 k.

PROTECTION DE L'ENFANCE. — Dernières

PROTECTION DE L'ENFANCE. - Dernière

Les cotons ont 6t6 par contre en diminution de 341.864 k.

PROTECTION DE L'ENFANCE. — Dernièrements faite par les soins du Comité des Dames de l'Œuvre de la Protection de l'Enfance.

Nous sommes heureux de publier les noms des mères qui ont obtenu ces récompenses pour les bons soins qu'elles ont donnés à leurs enfants:

Mines Dabbers, rus de l'Omnnelet, cour Ferret; Delsville, rue de la Purche, fort Sion, 45; Dal, rue Dagues-resut, cour Grimonprez, 19; Dejouge, rue du Brondeivire, cour Plat, 22. — Deadoven, rue de Bouvines, cour Fontaux, 75; Maectens, rue Frankin, 128. — Despreta, rue de Wasquehal, cour Brundelvire, 4; Samsiar, rue Newton, cour Fouteux, 12; Poissonnier (deux jumeaux), rus de l'Omnnelet, impasse Balzac, 36; Heunsberque, rue de la Perche, cour Brete, 23; Bodiart, rue du File, 50; Lavories, rue de Lille, cour Favarque, 4; Lapens, rue de l'Ohosseul, cour Fouven, 5; Albiant, rue Fusion, 4; Frenchaut, rue de l'Alma, fort Favats, 48; Albard, rue de France, cour Gesman, 1; Lourmans, rue Maeccun, 65; Godinan, rue Watt, cour Six, 18; Emser, rue Rubeus, 4; Bruché, rue de la Perche, cour Briet, 9; Mollet, rus Lalande, cour Miffait, 2; Comma, rue de Beaurewaert, cour Bourschill, 6; Rousesou, rue Mentgollier, 74; Messissen, rue Favet, 3; Minsberghe, rue de Barbe-d'Or, cour Dashith, 14; Desronsseoux, rue Mentgollier, 74; Messissen, rue Favet, 6; Robreck, rue Watt, cour Six, 12; mes cour Comman, rue Watt, 6; Robreck, rue Watt, cour Six, 12; mes cour Bartene, 1; Perche, cour Bartene, rue Hellmana, 35; Comque, bonéverad Gamberta, 10; Febr, rue de la Cauri, cultum, rue Gestal, 16; Cournants, rue Watt, 6; Robreck, rue Watt, cour Six, 12; mes de Beuneumant, cour Dashith, 14; Desronsseoux, rue Archimble, 54; Bluhm, rue Coperruic, ciste Ruur; Culdiana, rue Watt, cour Six, 11; rue du Tilleul, 269; Lesconnwatt, rue Watt, 6; Robreck, rue Watt, cour Six, 45; Derens, rue Bernard, cour Cours-Montille, 7; Leurence rende de Matt, cour Six, 45; Derens, rue Bernard, cour Virghe, 16; Cours-Montille, 7; Leurence, rue de Beuneuma

Mathon; Roor, bond'erard de Metz, cour Ivo Doeh; Canche, rue du Ballon, 24.
Une troisième distribution se prépare, elle aura lieu vers la fin de janvier.

Le Comité Roubaisen de Protecton de l'Enfance exprime sa gratitude aux généreux bienfaiteurs qui ont assuré la vitalité de son œuvre. Il compte bien que malgré la crise qu sévit sur notre généreuse Oité, la souscription de 1992 sera aussi fructueuse que celtes des années précédentes: La charité appliquée à l'enfance n'est-elle pas un porte-bonheur?

Tous les membres du Comité, dont les noms suivent, et particulièrement ceux qui composent le burreau, rocerront avec reconnaissance les offrandes faites pour une œuvre qui leur est chère, surtout parce qu'ils en apprécient toute l'importance.

Le Comité se compose de : MM. le doctour Butuille, président, 13, rue du Château : Desrous-seaux-Defrenne, vico-président, 25, rue Pauvrée; Alfred Ferrand, trésorier, 4, rue des Arts ; Mêred Reboux, secrétaire-conquétour, 151, rue de l'Industrie.

MM. Eugène Motte, Edouard Roussed, Pierre Bastin, D' Bornard, Bossut-Plichon, D' Dèrville, Georges Deschodt, Junker, Leclercq, Huet, Achille Oudar, César Pollet, Amédée Prouvost, Dénat, Toule-nonde-Lagrache, membres.

Comité des Dames: MMess' Butruille, 13, rue du Château ; Daumont, 36, rue de la Gare : Degrendol, 33, rue Richeliou ; Delannoy, 22, rue Pellart ; Ch. Deschodt, 3'bis, rue de Lannoy : G. Deschodt, 26, Grande-Hue ; Descrousseaux, 25, rue Pauvrée : Ferrand, 4, rue des Arts ; Veil-Duval, 22, rue des Champs.

LA STATISTIQUE RELIGIEUSE POUR L'ANNEE 1901. — Voici la suite des renseignements que nous avons donnés sur la vie religieuse à Roubaix pendant l'année 1901 :

Dans la paroisse du Sacré-Cœur, il y a eù 361 baptêmes, 117 mariages et 225 enterrements.

A Saint-Joseph, on a compté 403 baptêmes, 144 mariages, 215 enterrements et 47.000 communions.

A Saint-Jean-Raptiste, le nombre des baptêmes a été de 107, celui des mariages de 3'et celui des enterments de 120. On y a distribué 16.200 communions.

LE NOYE DU QUAI DE DUNKERQUE. - Le

DE NOTE DE QUAI DE DUMERQUE. Le corps d'Anatole Delmasure qu'on avait retiré du canal au quai de Dunkerque, a été transporté de la morgue à son domicile rue du Labyrinthe, au Blanc-Seau. Le malheureux était ouvrier mécanicien et travaillait chez M. Ryo-Catteau rue Pellart.

bead. Le maineureux cauté ouvere mecanicien et travaillairt chez M. Ryo-Cutteau rue Pellart.

UNE FEMME QUI SE CASSE LE PIED. — Une ménagère de la rue des Parvenus, Anna Breumer, âgée de 68 ans, était occupée, vendredi soir, à nettoyer les vitres de la maison. Pour accomplir cette besogne elle était môntée sur une chaise, quand, pai suite d'un faux mouvement, la pauvre fenume perdit l'équilitre et se fractura le pied gauche en tombant.

M. le docteur Bantigny lui a donné les premiers soins, puis l'a fait admettre à l'Hôtel-Dieu.

LES VOLS. — Samedi matin, vers six heures et demie, un malfaiteur a profité du moment où M. Duhem, marchand de lait, rue des Longues-Haies, 151, servait un de ses clients, rue Saint-Antoine, pour lui enlever un bidon contenant 14 litres de lait, le tout d'une valeur de douze francs.

— Le même jour, à neuf heures, on a pris dans le magasin de M. Joseph Dhondt, épicier, rue du Fontenoy, 127, un paquet contenant ciuq kilos de café. — Dans la soirée de vendredi, vers six heures, tandis que M. André Fosci, mercier, demeurant à la Madeleine, offrait de la marchandise à un de ses

LE CRIME D'ASHIÈRES par Xavior de Montépin

— Je no veux point espendant que vous puissiez veux trauver jamais dans une position difficile... — Je vais vois remetre des actions de la Baque de France au porteur, dont le revenu représente une somme annuele de six mile france. Ce n'est pas la fortune, mais c'est la vie assuree... — Acceptez-

J'accepte... - repondit Pauline après un ins-Le Bit

brotation.

2 vous en remercie.

ente ouvrit un meuble, y prit une liasse de
tla remit à Pauline, puis il continua:

e connais assez vetre tact pour être certain
us continuerez il Andrée, jusqu'à votre déus bons soms et votre dévouement.

mon devoir, et je suis payee pour cela... rép! -nous encore quelque chose à nous dire P

... Plus rich...
, à demain, Pauline,
main, monsieur le comte,
e femme s'inclina et sortit, le cœur gonflé
les yeux plens de haine.
Tentrée dans sa chambre, c'ée jeta sur
e les titres que Philippe venait de lui re-

Ainsi done, il savait tout! - murmura-t-elle d'une voix sourde, — et voilà ce qui l'a empêché de faire de moi sa femme...

— Ce n'et jas vrai! — La vérité c'est qu'il no aimait plus... — S'il m'avait aimée en ore, il aurait donné son nom malgré le passé! — L'amour et plus fort que tout! — Voilà ce que le comte de voil, après c'in aumées de devouement à lui et à sa dile, trouve génereux de faire pour moi! — Six mille ranes de rentes lorsqu'il a des millions! — Ah! So chiée avait raison, c'est quand l'amour du comte atblie avait raison, c'est quand l'amour du comte atcignait son puroxysue, qu'il failait profiter des circunstain es et imposer na volonté... — Je ne l'al pasait, et maintenant il est trop tard! — On me chassovec une aumône de cette maison dont j'avais crulevepir la maîtresse... — Et je ne me vengerais pasle cett houmen! — Je ne lui rendrais pas le mal qu'il
me fait! — Allons done!...
Paulline accommema d'un reste monacent con des-

auline accompagna d'un geste menaçant ces der-

s paroles, ine main dédaigneuse elle prit ensuite les titres e avait jetés sur une table.

qu'elle avait jetés sur une table.

— Je n'ai point refusé cela l — fit-elle avec un rire
étrange, — nen, certes !!... C'est bien le moins qu'il
paye ma venceance, s'il faut la payer !!

L'institutries seva les valeurs et se mit au lit.
Le sommeil apporta dans son esprit un calme relatif, mais ne modifia point la nature des pensées qui
l'obsédaient au moment de s'endormir.

Lorsen'elle reprit avec Andrées est travaux de che-

Lorsqu'elle reprit avec Andrée ses travaux de cha-que matin, sa physionomie ne trahissait aucun trouble intérieur. Comme de coutume elle sourit à son élève; — omme de coutume elle fut avec elle affectueuse et

Quelques jours s'écoulèrent. En apparence rien n'était ch des de la maison. tendre. nce rien n'était changé dans les habituAndrée ne parlait plus à Pauline de son désir de la oir demeurer auprès d'elle avec le titre de comtesse

Andree ne paranter voir demeurer auprès d'elle avec le titre que commende Noël.

L'institutrice, de son côté, restait muette à ce sujet.

Un matin, — juste une semaine après l'entretien décisif auquel nous avens fait assister nos lecteurs — Andrée, tout en refermant son piano aur lequel elle venait d'exécuter un morceau brillant, dit à Pau-

Bonne amie, n'est-ce point aujourd'hui que les euves de mon portrait doivent être prêtes chez le

- C'est aujourd'hui, en effet, mignonne... Vous les enverrez chercher?
 J'irai moi-même, après le déjeuner...
 Vous accompagnerai-je?

- Non a chérie
- Non ma chérie
- Pourquoi cela, bonne amie ?
- Parce que j'ai à faire une visite pour mon propre
compte... — Quand je serai revenue, si vous voulez,
nous sortirons ensemble...

Petendarie dons votre returne que presente de la compte...

nous sortirons ensemble...

— Jatendrai done votre retour avec impatience...

— Jatendrai done votre retour avec impatience...

La vérité est que Pauline désirait aller rendre
compte à son ancienne amie, Sophie Larcyne, de ce
qui s'était passé entre elle et le comte.

Tout d'abord, en quittant l'hôtel de la rue du Cirque, elle se rendit chez le photographe.

Les deux douzaines d'épreuves étaient prêtes.
Pauline se les fit montrer.

La réussite était absolue.

Le soleil, en artiste habile, avait reproduit sans les
dénaturer (ainsi qu'il le fait trop souvent pour les
femmes), les traits charmants d'Andrée.

L'institutrice prit livraison des épreuves renfermées dans une bolte portant l'adresse du photogra-

phe, regagna le fiacre qui l'avait amenée et se fit conduire rue Richepanse.

Sophie Lareyne était chez elle absolument seule, fort mausade et dans les plus méchandes dispositions d'esprit, ce qui lui arrivait toujours lorsqu'elle se trouvait en présence d'une perte d'argent, petite ou grosse.

- Impossible... — Une ennemie inconnue lui avait fait parvenir mes lettres...

- If fallait le menacer d'un scandale...

A quoi bon ? — Le comte est un homme de brouze. — quand il a pris une résolution, elle est inchrantable.

trouvait en présence d'une perte d'argent, petite ou grogse.

Or, la veille, une jeune actrice des Variétés, habituée de sa maison, lui avait fait perdre cinquante louis en partant saus payer ses toilettes.

Aussi fallait-il l'entendre, en son monologue rageur, invectiver cette coquine, qui la privait de sa rémunération légitime.

On lui annonça Pauline, qu'elle fit introduire sur-le-champ et qu'elle accueillit par ces mots:

— Ah! te voilà, toi !!! — As-tu plus de veine que moi? — Viens-tu m'annoncer qu'on publiera tes bans dimanche, et que tu seras comtesse la semaine prochaine?

- Je viens vous annoncer que je cherche un emploi...
- répliqua l'institutrice.
- Ah! bah! - Qu'est-ce qu'il y a donc de nouveau !

voau P — Il y a quo M. de Noël m'a chassée... — Chassée l — répéta Sophie stupéfaite. — Allons donc l c'est vrai, ça P sans blague P — Le mot n'est peut-être pas tout à fait exact, mais

il rend bien ma pensée... - Tu as eu une explication ? - Fort orageuse, et aboutissant à cette déclaration qu'il ne peut m'épouser parce que j'ai aimé M. de Maucroix.

maucroix.

— Ah | bah | il savait cela | — patatra | — il fallait, nier | est-ce ta faute s'il est mort avant d'avoir pu t'épouser ?

 ∇I

— Bref, tu t'es laissé mettre à la porte comme un naîf agueau !! — reprit Sophie avec un ricanement.

— C'ost bieble !!!

— Le meyen de faire autrement, je vous prie ? — répliqua Pauline.

— Le comte va se marier ?

— C'est probable...

— Et tu as quitté la maison ?

— Je voulais la quitter le soir même... — M. de Noël m'a priée de n'en rien faire... — Je partirai dans quelques jours...

quelques jours...

Eh! bien, qu'est-ce que je t'avais annoncé ? —

Eh! bien, qu'est-ce que je t'avais annoncé ? —

Avais-ie assez prévu, de

fit Sophie triemphante. — Avais-ie assez prévu, de point en point, ce qui arrive ? — Vois-tu maintenant ei j'étais dans le vrai en te disant que, dès le début, il fallait imposer tes conditions...

— Vous éticz dans le vrai...

— Te voilà bien lotie, maintenant, après avois passé cinq ans de ta vie dans une maison où tu t'es exterminé l'esprit, et d'où on t'expube ! — Mes que pliments ! — Ta-t-il au moins donné une indemànd : raisonnable, ce comte de malheur ?...

— Le capital de six milles livres de rentes...

— Cinq cents francs par mois !!! à peine de quoi vivoter ! et il est cinq ou six fois millionnaire, le pingre !... — Il ne fallait pas accepter cela !!

— C'est une poire pour la soif...

(A suivre).

(A suivre). XAVIER DE MONTEPIN.

S